

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”

Boletín Informativo JICA Nº 7: Marzo 2023





Primer Proyecto de Cooperación Técnica ejecutado por JICA en el ámbito espacial en Sudamérica

La JICA Paraguay y la Agencia Espacial del Paraguay (AEP) firmaron la minuta para la implementación del “Proyecto de Gestión de Programas Espaciales Aplicadas para el Desarrollo Socioeconómico”.

Este proyecto consiste en el fortalecimiento de las capacidades Institucionales de la Agencia Espacial del Paraguay, aprovechamiento de las tecnologías espaciales y la implementación de proyectos piloto.

El equipo técnico avanzará en los detalles y ajustes del proyecto, para que una vez formalizado mediante la firma del Registro de Discusiones, se pueda comenzar las actividades en conjunto con la Agencia Japonesa de Exploración Aeroespacial y otras instituciones involucradas al proyecto.



Cierre del proyecto KAIZEN TANGO ejecutado por el Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI-Argentina) conjuntamente con la JICA Argentina.

En el marco del proyecto se realizó la transferencia tecnológica a terceros países, siendo elegido Paraguay como uno de los países modelo.

En Paraguay el INTI ha trabajado en la implementación del enfoque 5S y KAIZEN, conjuntamente con CEPPROCAL, seleccionando a 5 empresas paraguayas, quienes han trabajado de manera proactiva y responsable con las metodologías japonesas, demostrando que si mejoramos un poco cada día, se logran grandes cambios.

Para la JICA, el mejoramiento de la competitividad es uno de los clústeres enmarcado dentro de la agenda global del Desarrollo del Sector Privado.



JICA realiza socialización del enfoque SHEP en San Ramón de Yhú

Bajo el Proyecto AVANCE (Proyecto de Fortalecimiento de la Cadena de Valor Agropecuaria) hemos realizado las primeras actividades de socialización del enfoque SHEP en la Asociación San Ramón de Yhú, asociación de productores de tomates y hortalizas en el Departamento de Caaguazú.

El enfoque SHEP consiste en una serie de actividades para promover la agricultura orientada al mercado respetando la autodeterminación de los productores, incrementando sus conocimientos, y valorando el sentido de conexión con sus colegas productores y su familia.

El taller estuvo guiado por guiado por la Ing. Rita Galarza de FECOPROD y técnicos de MAG contando con la participación de 37 productores.



Continúan las capacitaciones a funcionarios del Crédito Agrícola de Habilitación

En esta ocasión asesores de créditos y jefes de los Centros de Atención al Cliente de la Zona Norte objeto del proyecto, se interiorizan de las nuevas herramientas y logros a implementar en el marco del resultado 1 se establece un sistema más eficiente de otorgamiento, seguimiento y control de créditos.

Estas actividades se realizan en el marco del Proyecto Triangular entre Japón, Chile y Paraguay (JCCP), con la participación de AGCID, INDAP, CAH y JICA.



La JICA realizó el Seminario sobre Michi no Eki, con participación de especialistas japoneses

Con la participación de los especialistas Yasuaki Matsuda y Keisuke Iwata, líder y sublíder respectivamente del curso Michi No Eki se realizó el Srminario el pasado 28 de febrero.

"Michi No Eki" son estaciones de carretera de origen japonés que conjugan información turística, venta directa de emprendedores locales y una opción de descanso para el viajero; es un espacio que busca instalar la producción y el espíritu local.

Estuvieron presentes en el acto inaugural, Sofía Montiel de Afara, ministra de Turismo; Yasushi Fukui, representante residente de la JICA Oficina en Paraguay; Ebert Benitez, viceministro de la Agricultura Familiar Campesina del MAG y Christian Ríos, gobernador de Itapúa.



Con apoyo de JICA, Itapúa ya cuenta con su primer "TURISMÓVIL"

En el marco del Proyecto de Fortalecimiento de la Asociatividad Regional en los Departamentos de Itapúa y Misiones, implementado por la Agencia de Cooperación del Japón conjuntamente con las Gobernaciones de Itapúa y Misiones, se habilitó el Centro de Información y Promoción Turística móvil y tienda Antena Departamental "TURISMÓVIL".

Participaron del acto el Gobernador de Itapúa Christian Ríos, el Representante Residente de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón en Paraguay Lic. Yasushi Fukui, el Cónsul de Japón en Encarnación señor Akira Irakashi, la Presidente de la Cámara de Turismo Lic. Olga Fischer, la Directora Regional de SENATUR Lic. Lorena Escobar, y otras autoridades e invitados especiales.

Retorno de Becarios Nikkei



Ingeniero Zootecnista Shogo Jhonny Tamada Ohara

El mismo fue beneficiado por el Esquema de Becas Nikkei para participar de la capacitación sobre "Producción, Cría y Gestión Sanitaria Eficiente y Eficaz al Estilo Japonés, para la Producción de Carne Bovina de Alta Calidad", el cual tuvo una duración aproximada de 8 meses.



Ingeniero Electromecánico Toshimitsu Yoshimura

Primeramente, debido a la pandemia del COVID-19 la capacitación de "Evaluación de tierras de cultivo, bosques y hábitats de vida silvestre utilizando métodos de gestión con drones, GIS, GPS y tecnologías de detección remota" se realizó en modalidad online.

Pero luego que las restricciones fueran levantadas, pudo viajar y realizar prácticas presenciales en la prefectura de Hokkaido de Japón.



Médico Veterinario (Dr.) Kizo Eida

El mismo viajó para capacitarse y adquirir conocimientos sobre técnicas de diagnóstico y prevención de enfermedades parasitarias y zoonóticas de ganado.

La capacitación duró 6 meses y nos comentó que cuenta con muchas ganas de seguir formandose en el tema y aplicar los nuevos conocimientos adquiridos para prevenir las enfermedades de ganado en el Paraguay.

Voluntarios de JICA organizan Exposición sobre la Bomba Atómica

Para honrar el espíritu y capacidad de no rendirse ante la adversidad, el Voluntario de JICA, Sr. Yoshimi Hamamoto, en forma conjunta con la Universidad Nacional de Asunción, organizaron la "Exposición de la Bomba Atómica y Cultura Japonesa" los días 6 y 7 de marzo, en el predio de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales (FACEN). Fueron expuestos carteles sobre los daños de la bomba atómica y las reconstrucciones en Hiroshima y Nagasaki y las fotos en la actualidad. En cuanto a cultura japonesa, los participantes pudieron disfrutar de las secciones de Origami, Shodo, Juguetes japoneses y Yukata.





“Día JICA Saludable”, una propuesta diferente de actividades y demostraciones con una fusión de culturas.

El sábado 11 de marzo, de 08:00hs hasta las 11:00hs, la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) Oficina en Paraguay y la Asociación de Ex becarios Paraguayos en el Japón (AEBPJ), realizaron la jornada “Día JICA Saludable”, en la Zona de Estacionamiento 1 del Parque Ñu Guasú – Humberto Rubín.

Esta actividad se realizó con el objetivo de fomentar la vida saludable a través de diferentes actividades como: evaluaciones médicas y nutricionales, bailes, ejercicios de estiramiento muy utilizados en Japón - Radio Taiso, clases de origami, charlas sobre la pausa activa, fútbol inclusivo para personas con y sin discapacidad visual, variadas actividades relacionadas con la promoción del estilo de vida saludable y la difusión de la cultura japonesa.





INTERCAMBIANDO EXPERIENCIAS Y CONOCIMIENTOS PARA FORTALECER LA CAPACIDAD DE LOS INSTRUCTORES DEL SERVICIO NACIONAL DE PROMOCIÓN PROFESIONAL (SNPP).

Envío de Voluntarios.



MARZO 2023

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

1 DÍA DE LOS HÉROES DE LA PATRIA.

Sabías que en el SNPP Paraguay - oficial de la ciudad de Itá se encuentra un voluntario de JICA transmitiendo sus conocimientos y experiencias de Japón en cuanto a Mantenimiento Automotriz, a los profesores de la Dirección de Formación y Capacitación Profesional? 🚗 🏢 🛠️

Los voluntarios son personas motivadas por el espíritu de cooperar y asistir activamente en la esfera internacional, con capacidades técnicas y experiencias en áreas específicas para responder a las necesidades locales y apoyar las iniciativas y programas de las instituciones u organizaciones solicitantes.



Proyecto Impacto

En este material compartido en marzo, te presentamos las actividades del Proyecto “Asesor para la Promoción de la Participación Social de las Personas con Discapacidad - Proyecto Impacto” implementado por la JICA conjuntamente con la Senadis Paraguay - Oficial.

En 5 minutos podrás conocer de qué se trata el proyecto, en qué zonas se trabaja, impactos esperados, avances logrados a la fecha y más.

Accede al material: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/3505140179764763>



JICA a través del Proyecto IMPACTO, impulsa la realización de Danzaterapia

Con el objetivo de conectar a las personas con discapacidad con su potencial, desde el Proyecto IMPACTO implementado por la JICA conjuntamente con la SENADIS y la Secretaria de Discapacidad de la Municipalidad de Fernando de la Mora, se crea un espacio para la Danzaterapia.

La actividad inició el miércoles 29 de marzo y se realizará los días miércoles cada 15 días, en el polideportivo municipal de la ciudad de Fernando de la Mora.

La actividad es abierta para todo publico: Veni a relajarte, expresarte libremente y disfrutar del baile!!

JICA organizó 2 importantes actividades, dirigidas a la sociedad Nikkei Regional

SIMPOSIO para el empoderamiento de mujeres emprendedoras Nikkei

En conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la oficina de JICA Brasil organizó J-WINGS (JICA Women's Initiatives Nikkei for Goals of Sustainable Development), con el objetivo de apoyar el negocio desarrollado por emprendedores nikkei.

El simposio se realizó el 14 de marzo en la ciudad de San Paulo, y contó con expositores invitados de Japón, y referentes importantes del tema en Brasil, quienes destacaron el empoderamiento de las mujeres y cómo pueden marcar la diferencia en el mundo a través de los negocios de los ODS.



STARUP Integración Nikkei : Nikkei sin fronteras, por un futuro mejor.

El encuentro estaba dirigido a jóvenes nikkei latinoamericanos, con el objetivo de adquirir nuevos conocimientos y procedimientos necesarios para diseñar una propuesta de negocios que contribuya a solucionar los problemas de la sociedad nikkei.

Esta actividad se realizó en la ciudad de Santa Cruz – Bolivia, del 23 al 25 de marzo, del cual participaron mas de 40 representantes de la sociedad Nikkei de Colombia, Bolivia, Mexico, Perú y Paraguay.



Boletín Informativo JICA N° 7 Marzo 2023

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”



Contactos: 021-608-400 - 0972-690 118 / MirianPonillaux.pg@jica.go.jp ; jicap118@gmail.com

<https://www.facebook.com/jicaparaguay> ; <https://www.jica.go.jp/paraguay/espanol/office/index.html>